

quarter – Juni/23 Infobrief für Eltern der Oberschule Naunhof

Career Garden Project	Klimaprojekt	Französisch-Olympiade	Unterrichtsausfall	Aus dem Schulleben
-----------------------	--------------	-----------------------	--------------------	--------------------

Liebe Eltern,

im Rahmen des internationalen Pilotprojekts „**The Career Garden**“ (zu deutsch „Der Karriere-Garten“) schnupperten unsere Schülerinnen und Schüler der 9. Klassen im März in das Malerhandwerk hinein. Die digitale Erarbeitung der Theorie mit eigens dafür ausgeborgten Tablets ging den Jugendlichen dabei genauso leicht von der Hand wie das praktische Arbeiten an ihren Party-Sitzhockern. Die Mehrzahl der Schülerinnen und Schüler war motiviert bei der Sache und wünscht sich auch für die Zukunft die Teilnahme an weiteren Projekten dieser Art. Neben dem Handwerk sind Module in der IT-Branche, im Hotel- und Gaststättengewerbe sowie im pädagogischen und medizinischen Bereich geplant.

Um auch im internationalen Umfeld von unseren Erfahrungen zu berichten, reisten nach Abschluss der ersten Phase zwei unserer Lehrkräfte nach Kroatien. Bei einem Kongress der Universität Rijeka tauschten sie sich mit Projektpartnern aus Österreich, Frankreich, Kroatien und Rumänien über innovative und dem Zeitgeist entsprechende Unterrichtsmethoden aus.

Einen kurzen Videoclip zu den Praxistagen an unserer Schule können Sie auf der Erasmus+-Seite sehen: <https://erasmusplus-sachsen.de/the-career-garden/ueber-the-career-garden/>

Am 01.04.2023 konnten wir unser **Klimaprojekt** der Öffentlichkeit präsentieren. Gemeinsam mit der Grundschule Naunhof und dem freien Gymnasium wurden unsere Ideen zum Klimaschutz auf dem Naunhofer Marktplatz vorgestellt. Ein riesengroßes Dankeschön an Zoe Köckritz, Helena Gerken und Clarissa Paul und unsere Schulsozialarbeiterin Annett Herz, die das Projekt interessierten Bürgerinnen und Bürgern erklärt haben.

Die Idee von Lilien Schelleter (7b) zum Ausbau des „alten“ Bienen- und Insektenhotels wurde bereits erfolgreich umgesetzt. Nun geht es an die Planung des diesjährigen Gewinnerprojekts: Felix Tischer (5b) schlug vor, eine kleine Solaranlage (Balkonkraftwerk) zu installieren, um grünen Strom für den Schulclub zu gewinnen.

Nicht nur für das Klima engagieren sich unsere Schülerinnen und Schüler. Auch mit sprachlichem Talent konnten drei Mädchen unserer Schule glänzen. Bei der **Französisch-Olympiade** der Oberschulen in Klassenstufe 8 gewannen Juliana Werner (1. Platz), Luisa Reuter (2. Platz) und Celina Grafe (3. Platz). Luisa Reuter belegte dann bei der zweiten Runde in Leipzig den dritten Platz und vertrat somit unsere Schule am 11. Mai in Dresden.

Eine große Herausforderung für uns stellt nach wie vor der zeitweise hohe Krankenstand unter unseren Lehrkräften dar. So kam es in den letzten Wochen wieder zu vielen **Ausfallstunden**, teilweise mussten ganze Klassen nach Hause geschickt werden. Diese wurden dann mit Aufgaben über die digitale Lernplattform Lernsax versorgt, um im Homeschooling zu lernen und Unterrichtsinhalte zu festigen. Zudem gab es Bemühungen, weitere Lehrerinnen und Lehrer zu akquirieren. In einem laufenden Bewerbungsprozess hatten sich sieben BewerberInnen für eine ausgeschriebene Stelle an der Oberschule Naunhof beworben. Wir sind optimistisch einen geeigneten Bewerber, eine geeignete Bewerberin gewinnen zu können.

Aus dem Schulleben können wir berichten:

Die Ergebnisse unserer diesjährigen Prüflinge konnten sich größtenteils sehen lassen. Die schriftlichen Prüfungen der Real- und HauptschülerInnen sind abgeschlossen und korrigiert. Wir drücken die Daumen für die nun noch anstehenden mündlichen **Abschlussprüfungen**.

Verstehendes Lesen ist die Grundlage schulischen Erfolgs. Wer Sachtexte oder Aufgabenstellungen nicht versteht, scheitert an der Lösung einfacher Schularbeiten. Die Zahl derer, die damit Probleme haben, steigt. Aus diesem Grund bietet die Oberschule in den Orientierungsstufen 5 und 6 zusätzliche Stunden „**Deutsch Lesen**“ an, um die Lesefertigkeiten der Kinder zu trainieren. Auch im kommenden Schuljahr wird dieser Kurs fortgeführt.

Das aktuelle Schuljahr neigt sich mit großen Schritten dem Ende entgegen. Wir freuen uns besonders auf einige **sportliche Highlights**:

Am 6. Juni findet unser großes Leichtathletik-Sportfest für alle Klassenstufen am Schlossturnplatz statt.

Vom 20.-22. Juni tummeln sich unsere 5. Klassen beim Schwimmlager im Waldbad im kühlen Nass, um ihren schwimmerischen Fähigkeiten unter Beweis zu stellen. Auch Schwimmabzeichen können erworben werden.

Am 3. Juli navigieren sich unsere Schülerinnen und Schüler durch den Naunhofer Forst. Beim Orientierungslauf sollen Teams an zehn Stationen knifflige Aufgaben der verschiedenen Unterrichtsfächer lösen.

Wir wünschen viel Erfolg dabei und vor allem Spaß in den letzten Wochen dieses Schuljahres.



Friedemann Rüger
Schulleiter



Nadine Oehls
Öffentlichkeitsarbeit